

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.º

Viernes 4 de noviembre de 1859.

NÚM. 291.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 33 minutos.
Pónese á las 4 horas y 54 minutos.
Sale la luna á las 2 h. y 23 m. de la mañana.
Pónese á las 1 h. y 59 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Apenas es posible encontrar en los periódicos de la Corte y de las provincias otras noticias que no sean referentes á la guerra que va á principiarse con Marruecos: nuestros lectores habrán de concentrar casi toda su atencion á esta preferente idea que domina en cuantas publicaciones nos sirven para llenar esta seccion de EL CORREO.

GUERRA CON MARRUECOS.

Madrid 28 de octubre.

Más interesantes que las de ayer, las noticias que hoy tenemos de la guerra dejan siempre comprender hasta que punto se ha generalizado en España el entusiasmo, los satisfactorios resultados que ya presenta al realizarse los preparativos de la expedicion y los gloriosos frutos que dará cuando lo lleven nuestros soldados al territorio africano.

El cargo de jefe de la compañía de obreros de administracion militar que se ha mandado organizar con destino al ejército expedicionario, ha recaído en el mayor del cuerpo D. José de la Azuela y Salas, y los de oficiales de la misma compañía, en el que lo es segundo del cuerpo D. José Requena y Lopez, en el graduado de segundo y tercero efectivo, D. Ramon Gonzalez de la Torre y Mata, y en el tercero D. Francisco Barril y Sabate.

Las últimas noticias de Tánger anuncian que reinaba gran agitacion en aquella plaza. El gobierno del Sultan, exasperado sin duda por la enérgica actitud de España, habia retirado sus últimas proposiciones, y el comercio creia ya de todo punto indispensable una colision: eran muchas las familias que se embarcaban para varios puntos, y principalmente para España. Los cónsules lo tenían todo dispuesto con objeto de retirarse á los buques amigos ó de sus naciones respectivas, tan pronto como se supiera de fijo ser inevitable el rompimiento de las hostilidades. El temor no era solo á las tropas españolas, sino á los desmanes de las tribus inmediatas.

La séptima y octava brigada de acémilas salieron ayer para el ejército.

El domingo salió de Sevilla un batallon de artillería de plaza, siendo muy sentida su marcha por el largo tiempo que llevaba allí de guarnicion.

El célebre matador de toros Francisco Arjona Guillen, se ha presentado al señor general Ros de Olano, ofreciéndole gran número de cabras, vacas y cerdos para contribuir á racionar el ejército expedicionario.

Este rasgo de generoso patriotismo ha llegado, según parece, á conocimiento de S. M. la Reina, que nos dicen se ha complacido mucho de accion tan noble y espontánea, refle-

jo del patriotismo que hoy arde en todos los corazones.

El batallon provincial de Cuenca ha llegado á Toledo sin que ocurriese incidente alguno en la marcha, y queda allí organizándose.

Ayer han estado á despedirse de SS. MM. el general Ros de Olano, Director de infantería, y el brigadier secretario de la misma señor Cervino. Con ellos marchan el sábado el ayudante á las órdenes del primero don Eduardo Perrote, teniente coronel; el comandante Sr. Barcenés, secretario particular y encargado de la crónica del cuerpo de ejército que mandará el general Ros de Olano; el capitán Baile, ayudante del gefe de brigada don Tomás Cervino, y los ayudantes de campo del general.

Han marchado ya además de la Direccion de infantería el capitán Hermoso con algunos escribientes y ordenanzas: dos tenientes con el destino de aposentadores, y quedan para partir más tarde el capitán Grambell, de la misma direccion, aposentador del cuartel general, y el capitán Villamil.

El cuadro de táctica, de que hablamos ayer, y que, según tenemos entendido, se debe al pensamiento del señor director del arma de infantería y al lápiz del capitán de la misma dependencia don Julian Garcia, se está tirando en la litografía del Estado Mayor, y parece que se repartirá un ejemplar á cada jefe de batallon del cuerpo de ejército que manda S. E.

Nos ha gustado extraordinariamente, porque es de una solidez admirable y ofrece gran resistencia.

Aunque le llamamos un cuadro, y lo es verdaderamente, se compone de cuatro cuadros de batallon que forman uno interior y anchuroso para contener la sanidad, acémilas de municiones, ginetes y bandas. En los ángulos hay colocadas piezas de artillería y dispone de bastantes fuegos.

Este cuadro, al ofrecer una defensa formidable, supone un ataque de caballería muy numeroso y decidido, y que se presentará rara vez en una campaña. Por eso en otra lámina se representan en orden de escalones ocho cuadros de batallon.

Donde quiera que reside un español que haya sido militar, por cómoda que sea la situacion que goza, si vive en el extranjero le llama el amor de la patria. Sabemos de algunas solicitudes de oficiales y jefes que han pertenecido al ejército carlista, y que no aceptaron el convenio de Vergara, que desde el extranjero y recomendadas por nuestros cónsules, envían solicitudes de homenaje á la Reina, y piden marchar á la guerra.

Muchos estaban ya acogidos á la última amnistía.

De nuestras plazas de Africa escriben que se ha celebrado la declaracion de guerra con varios géneros de demostraciones. La que está

mas en consonancia con el carácter español y que mas se repite es la de ofrecerse personalmente á la defensa del honor patrio.

De Italia, de Argel, de Orán, de Francia, marchan fuerzas á la frontera de Marruecos. Los marroquíes se van á ver entre dos fuegos. Si así sucede auguramos una campaña brevísima.

Se ha celebrado en Cádiz de orden del señor capitán general del departamento, una reunion de los navieros de aquel puerto, en casa de los señores Abarzuza, para dar noticia de los buques que podian facilitar para transporte de tropas y objetos de guerra. Será posible disponer de cuarenta vapores mercantes.

Anteayer llegó á Alicante el batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, de 800 plazas.

Anteayer debió tambien salir Vergara y ayer Segorbe, si no hay contraórden.

Alicante prepara algunos festejos para despedir á las tropas que deben reunirse en aquella poblacion de paso para Africa.

En Barcelona reina la mayor alegría y el mayor entusiasmo en todas las clases de la sociedad; no se habla de otra cosa que de la guerra.

Lo que decimos de las poblaciones, puede decirse de los hombres de todas las posiciones.

El decreto disponiendo que el conde de Lucena, que como ministro de la Guerra es ya gefe superior del ejército, marche á ponerse al frente de nuestras tropas de Africa, está ya rubricado por S. M.; pero no se publicará en la *Gaceta*, según tenemos entendido, hasta el momento de salir á campaña el general O'Donnell.

Anteayer tarde llamó la atencion de las gentes que transitaban por la calle de Alcalá una brigada de acémilas que pasó por aquel sitio. Componiase de cuarenta mulos guiados por diez conductores, cuyo uniforme consiste en chaqueta y pantalon de paño azul y sombrero hongo blanco, levantada el ala por un costado; en el cuello de la chaqueta llevan un número de metal. Mandaba la brigada un oficial á caballo, con sable de tirantes y sombrero igual al de los conductores.

Según dicen de Cádiz, la salud de las tropas es inmejorable, el entusiasmo grande: todos arden en deseos de empezar la campaña. En Sevilla ha producido tambien grande entusiasmo la noticia de la declaracion de guerra, y todas las clases de la poblacion se ofrecen al gobernador. En Valencia no se habla tampoco mas que de la guerra.

En el vapor *Cataluña*, que salió de Barcelona el 25 del corriente para Málaga, se embarcaron dos batallones de cazadores. El mismo buque conduce al segundo comandante don Julian de Udaeta y Arechavala, que ha sido destinado á las inmediatas órdenes del teniente general Ros de Olano. Este gefe se hallaba de ayudante de campo del capitán gene-

ral de Cataluña, y á petición suya va á tomar parte en la guerra de Africa.

En Tarrasa se ha abierto una suscripción para contribuir á los gastos de la guerra.

Muchos son los militares retirados, de reemplazo y en activo servicio en cuerpos que no están designados para entrar en campaña, que solicitan ir á la guerra de Africa. Entre otros están el Sr. D. Miguel Uzuriaga, que manda el provincial de Granada, y el coronel Ugarte, que han ofrecido al gobierno su espada para vengar los agravios que nos han inferido las hordas marroquíes.

Alicante 30.—Acaban de embarcarse los generales Ros de Olano, Turon y Quesada á bordo del vapor Madrid, con muchos oficiales, 400 individuos de tropa y tiendas de campaña.

Madrid 30.

Ha anclado en la bahía de Gibraltar un navío turco de 90 á 100 cañones.

—En una carta de Ceuta leemos lo siguiente:

«En la bahía llamada de Benitez, lindera á la nuestra, se encontraba fondeado un vapor inglés que echó al agua un bote, en el que condujo á tierra como unas 19 ó 20 personas, de las que solo dos eran moros, vistiendo las demás á la europea. Llegados á tierra, llegó á recibirlos el alcalde del Serralto y su doméstico, los que á caballo bajaron desde el edificio á la playa, sin duda con el objeto que se expresa.

Conducidos por los itinerarios á las alturas y casa de Jaduz, los que vestían á nuestra usanza empezaron á sacar apuntaciones, y hasta se les vió ocuparse, al parecer, como de levantamiento de planos. Visto esto por el comandante general, Sr. Gomez, se trasladó, acompañado del señor coronel de infantería D. Ignacio Sequiera, á la línea divisoria, con objeto de que este último, si la distancia lo permitía, se entendiera con los ingleses, lo cual no pudo tener efecto, porque á poco de estar allí se reembarcaron, acompañándolos hasta la lancha dos moros, que de regreso subieron á una colina, diciendo uno de ellos en buen español á S. E. con desmesurados gritos lo siguiente: «Retirarse de ahí, que ya vendrán muchos, muchos moritos, para no permitir que los cristianos se acerquen á nuestro terreno.»

Eran las cinco de la tarde, y el vapor emprendía su marcha hacia Tetuan.

Tal es el hecho, y como ha pasado, el cual ha indignado á la multitud de personas que de esta población ha podido presenciarlo.»

—Los diputados á Cortes, padres de provincia y comisionados de las tres provincias Vascongadas, cumpliendo con el encargo de las diputaciones forales, se han presentado á las dos de ayer al señor presidente del Consejo de ministros, ofreciéndole que las provincias citadas están dispuestas á hacer toda clase de sacrificios en la guerra con Marruecos. El Sr. general O'Donnell recibió á la comisión vascongada con la mayor franqueza y amabilidad. Los ofrecimientos del país vasco han sido bien acogidos por el presidente del gabinete, el cual ofreció poner este hecho en conocimiento de S. M. la Reina, y se espresó en los términos mas favorables para los vascongados.

—Dice «La Iberia» que, obligando los fueros vascongados á ser soldados en casos de guerra á todos los que on lleguen á 60 años, puede calcularse que dichas provincias darán un refuerzo de 60, mil hombres.

—La Gaceta publica la notificación de bloqueo de los puertos marroquíes de Tánger, Tetuan y Larache, establecido el 28 del actual, según comunicacion del comandante general de las fuerzas navales destinadas á operar en la costa de Marruecos. Dicha comunicacion está concebida en estos términos:

Ministerio de Estado.
Notificación de bloqueo de los puertos de Tánger, Tetuan y Larache.

Se hace saber que, según comunicacion es diri-

gidas al Sr. ministro de estado por el Sr. ministro de marina, con referencia al comandante general de las fuerzas navales españolas destinadas á operar en la costa de Africa, el día 28 del presente mes de octubre quedaron en estado de bloqueo efectivo, por el competente número de buques de la marina real, los puertos y fondeaderos de Tánger, Tetuan y Larache, en las costas de Marruecos.

Sevilla 27.—El entusiasmo de cada vez mayor: todos hacen ofrecimientos, se ha formado una asociacion para proporcionar acémilas al ejército.

Zamora 30.—El ayuntamiento ha acordado por unanimidad, en sesion extraordinaria, elevar á S. M. una esposicion ofreciendo su apoyo y recursos para la defensa del honor nacional en la guerra de Marruecos.

Pontevedra 30.—Todos los empleados se apresuran á hacer algun donativo con destino á la guerra, sin perjuicio del descuento que pueda corresponderles.

Lérida 31.—El ayuntamiento ha mandado hacer rogativas públicas por el triunfo de nuestras armas en Africa, ha dado 3,000 reales para vendages, y hecho una invitacion á las señoras para que hagan hilas. Reina gran entusiasmo en todas las clases.

Algeciras 31. Ha llegado el *Patino* con raciones de pan para la guarnicion de Ceuta: tambien trasladará un batallon á Melilla y otro á Ceuta.

Marsella 26.—Vengo del puerto y he tenido el gusto de ver empaquetar doce mil tiendas de campaña, dos mil molinos de café y nueve hornos de cocer pan con destino á España.

Paris 28.—Nadie se esplica el retraso que se advierte en la formacion del congreso encargado de negociar la paz, despues de haberse manifestado que si la Inglaterra no tomaba parte lo tomarian las demás potencias. La prensa de esta capital sigue tratando á favor de España la cuestion de Marruecos. Se han dado las órdenes para reforzar con algunos batallones el ejército de la Argelia.

—Signe con profunda atencion la contienda que hoy agita á España: en Bres y en Cherburgo acaban de recibirse las órdenes convenientes para que las escuadras surtas en los citados puertos estén prontas para dirigirse al Mediterráneo á la primera señal.

Paris 31. El general Martimprey ha dirigido al mariscal Randon, desde Argel, el siguiente despacho:

«Despues de un combate de tres horas contra las tribus marroquíes, el tercero de zuavos ha plantado las águilas francesas sobre Calaa y Jaccouralt, donde vivaqueaban los cuerpos expedicionarios. Nuestras pérdidas no han sido grandes.

«El Monitor ha insertado un artículo declarando inexacto que Francia suministre á España recursos materiales para hacer la guerra con Marruecos, y que es falso que Francia coopere con España contra aquel imperio.»

EL CORREO.

En la vecina Barcelona acaba de crearse por el señor gobernador de la provincia una junta compuesta de personas respetables que cuide de promover, regularizar y recoger los donativos con que los generosos catalanes quieran auxiliar al ejército que dentro de breves dias invadirá el imperio de Marruecos. Esta junta está llamada á prestar grandes servicios porque si no faltan en pueblo alguno de la nacion española hombres dispuestos á

sacrificarse por su patria, puede faltar muchas veces una persona ó corporacion autorizada, que tome á su cargo la direccion de los trabajos y lleve durante las circunstancias que los motivan una constante iniciativa. La modestia ó la desconfianza que cada uno tiene de si mismo, los miramientos que siempre produce *el que dirán*, ó el infundado temor de hacerse objeto de una crítica injusta es amenudo la causa de que nadie quiera ser el primero en ceder á los impulsos de su patriotismo; pero todos sienten arder en su corazon el deseo de hacer el bien cuando ese bien está dedicado á un objeto grande como el que ahora nos ocupa, y aquel deseo llega á entibiarse poco á poco y hasta se ahoga del todo si no hay quien sepa aprovecharlo, quien saque partido de él en los momentos en que se manifiesta con mas viveza.

En la ciudad de Palma desde que se tiene por segura la declaracion de la guerra son muchas las señoras que han abandonado sus labores ordinarias durante las horas de la diaria tertulia para ocuparse con piadosa asiduidad en la confeccion de bendages y en la preparacion de hilas, trapos, y demas que puede ser de utilidad para el ejército: á muchos caballeros hemos oido manifestar la disposicion en que se hallan de corresponder con todo lo que sus recursos les permitan á cualquiera llamamiento que se les dirija: y hasta hemos oido decir que corre entre el comercio de Palma la idea de ofrecer al Gobierno de S. M. algunos de los mas grandes buques de nuestro puerto. Y en verdad, preciso es confesarlo, á nadie tanto como al opulento y emprendedor comercio de esta isla corresponde el hacer una demostracion de las vivas simpatías que le inspira la próxima guerra de Africa, porque este comercio es numeroso y con un ligero esfuerzo que hiciese cada individuo pudiera hacerse un donativo digno de toda clase: porque este comercio es rico y lograria facilmente distinguirse entre los que mejores auxilios proporcionen al ejército: porque este comercio en fin está mas interesado que el de otros muchos puertos en la guerra santa y justa que dentro de breves dias estallará. Nosotros estamos seguros de que cada comerciante abriría gustoso las puertas de sus almacenes para que algunos de sus géneros fuesen á formar parte del donativo que el comercio mallorquin enviase en uno de sus mejores buques hasta la costa de Africa, pues el café, el azúcar, el aguardiente de caña, los frutos de nuestro suelo, todo esto sería precisamente lo que con mas agrado recibirían nuestros valientes soldados. Pero ante todo es preciso que se establezca una comision que promueva y regularice los donativos; y por eso rogamos á la autoridad superior civil de la provincia que se sirva crear la comision que dejamos indi-

cada á imitacion de lo que acaba de hacerse en Barcelona.

Nos retrataremos.—Parece que en esta capital acaba de abrirse un nuevo establecimiento de fotografia. El aventajado fotógrafo Mr. Grandin de cuyos trabajos ha visto ya el público de Palma algunas muestras muy notables, y el distinguido miniaturista Sr. Carlotta que disfruta en Palma hace años una justa reputacion, se han asociado para plantear el establecimiento á que nos referimos, el cual se halla situado en la cuesta nueva de santo Domingo, casas del señor Fuster. No dudamos que estos artistas verán coronados sus trabajos por el éxito mas favorable, pues uno y otro en su respectivo ramo podrán presentar al público trabajos tan bien acabados como tal vez no puedan encontrarse en muchas capitales. Nosotros, que siempre nos interesamos vivamente por todos los adelantos que se introduzcan en esta capital no podemos menos de felicitarnos hoy por el que la misma acaba de obtener, y de prometernos que el público sabrá apreciar en lo que valen las ventajas que ofrece el nuevo establecimiento, tanto por la perfeccion de los retratos como por la baratura de los precios que se han fijado.

Beberán.—Parece que el Sr. Arquitecto provincial ha sido llamado por el Ayuntamiento de Mercadal para que forme los planos y presupuestos de las obras que deben ejecutarse para la conduccion de aguas potables á dicho pueblo.

Faroles.—Hemos oido varias quejas sobre la escasa luz que dan á veces los faroles de gas: tenemos la seguridad de que la empresa y las dignas personas que la representan están animadas de los mejores deseos, y pudiendo proceder aquella falta de los dependientes y encargados del cuidado constante de los faroles, nos prometemos del celo que tiene acreditado la direccion que tomará las medidas necesarias para corregir dicha falta.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 1.º de noviembre.—¿De qué puedo hablar á Vds. en estos momentos como no sea de guerra y de sus inmensos é incesantes preparativos? Tetuan, Tánger, Larache, Fez, Muley, Soliman el mulato, los cañones de á 80 que abjurando de sus creencias anglicanas han abrazado el islamismo, los hebreos que sujetos á la ley de su sino huyen y se acogen á nuestra hospitalidad, los generales que emprenden su marcha, los gefes que les siguen, los batallones que se mueven en todas direcciones, los vapores que recorren rápidos todos los puestos de nuestro litoral para recibir aprestos y refuerzos, los bloqueos principiados, la próxima salida del Conde de Lucena, he aquí los temas obligados de cuantas conversaciones se entablan en esta heroica y coronada villa. Y no es extraño. Los primeros pasos de esta importante cuestion se han dado perfectamente, y este acierto y el objeto de la lucha han creado lo que no habíamos visto tiempo há, lo que España necesita, lo que tiene ahora: *espíritu público*. Quiera Dios que se mantenga: que lo alimenten los hechos de la próxima campaña: que lo afirme un éxito completo, y que cese de hoy mas tanta miserable rencilla como do quier hemos advertido por desgracia durante tanto tiempo.

He dicho que los aprestos bélicos son inmensos, y así es la verdad. No es extraño pues que los extranjeros, que nos consideraban por lo general poco mas adelantados que los que van á recibir la visita de nuestros bravos, estén absorbidos al contemplar nuestra artillería, en su mayor parte rayada: nuestra inmejorable infan-

tería: y el orden y la rapidez con que la administracion militar y los demas ramos han dispuesto toda clase de abastecimientos. Tiempo era ya de que España diera una prueba de lo que á pesar de sus infortunios vale todavía.

El brigadier Bareaiztegui, persona muy apreciada en esta corte, ha fallecido casi repentinamente. Joven todavía y cuando se disponia para tomar el mando de una brigada del ejército de Africa, ha venido la muerte á destruir sus generosas ilusiones. Le reemplaza el brigadier Jimenez Sandoval.

Las fuerzas navales de Europa se han dado cita al parecer para las costas marroquies. A las escuadras francesa, inglesa y rusa, va á reunirse una escuadrilla sarda y algunos buques otomanos.

Se ha dado orden para que esten prontos á marchar al primer aviso todos los jefes y oficiales que forman parte del cuartel general.

Es probable que salgan el lunes próximo por el ferro-carril hasta Alicante, donde les aguarda la fragata *Ceres*, que ha de conducirlos á Cádiz.

El general en jefe, acompañado por el jefe de Estado Mayor, irá por tierra probablemente, y no está designado el dia de su salida.

El general conde de Reus salió anoche para la Carolina á reunirse con su Estado Mayor y los dos batallones de cazadores que van á sus órdenes. Le acompañaba el brigadier de Ingenieros Sr. Angulo, que va á mandar una brigada al cuerpo de ejército de dicho general, y el señor Pita, ayudante de campo. En el ferro-carril le esperaban por despedirse de él sus numerosos amigos.

Parece que S. M. la Reina ha contestado al ofrecimiento que le hizo S. A. R. el infante de España duque de Montpensier, de ir á combatir con los marroquies en pro del honor y de los intereses de la España, en los términos mas lisongeros, no aceptando por ahora la oferta de S. A. R.; pero agradeciéndosela como reina y como española. S. A. R. no ha perdido á lo que parece todavía la esperanza de combatir en honor y defensa de esta su segunda patria y á pesar de la cariñosa negativa de la Reina, está haciendo todos los preparativos necesarios para marchar al Africa y tomar parte en la lucha, si al fin S. M. le concede el permiso que tanto codicia.

Los distritos militares en que ha de dividirse la Península, y en cada uno de los cuales ha de organizarse un cuerpo de ejército dispuesto para todas las eventualidades, serán cinco, y no tres como días atrás se dijo.

El primer distrito, comprenderá el territorio de Castilla la Nueva y Valencia, al mando del marqués del Duero; el segundo abarcará Castilla la Vieja, Asturias y Galicia, á las órdenes del general Aleson; el tercero, Andalucía, y lo mandará el marqués de Novaliches; el cuarto, que comprende las Provincias vascongadas y Navarra, estará probablemente á cargo de un general que hoy desempeña un alto cargo en Castilla la Nueva, y el quinto, que abraza las provincias de Cataluña, será mandado por el general Dulce.

Es posible que con motivo de esta division haya algunos cambios militares.

Segun una carta de Londres que publica *El Clamor*, se dice que en los numerosos consejos de ministros celebrados últimamente, los acuerdos mas importantes han sido: No intervencion respecto á España, paz á todo precio con los Estados-Unidos, y guerra con la China.

SECCION OFICIAL.

JUZGADO MILITAR DE MARINA

de la provincia de Mallorca.

Por disposicion de este Juzgado se sacan á pública subasta por término de veinte dias las ca-

sas señaladas con los números 52, 53 y 54 de la manzana 193 de esta ciudad, consistentes en dos botigas, zaguan, entresuelo y cinco pisos situadas en la parroquia de S. Nicolás y lindantes con el paseo de la Princesa, con la calle de *Brondo*, con casa de D.ª Catalina Ramis, con otra de D. Cristóbal Barceló y con otra de Antonia Mulet. Se venden dichas fincas para satisfacer con su precio á D. Jaime Sampol y Rullán la cantidad de 2743 libras 4 sueldos 8 dineros y ademas las costas causadas, y que se causen, de cuyo pago se constituyeron fiadores D. Ignacio Roca y Carrió y D.ª Margarita Estades y Moranta, consortes, e hipotecaron especialmente las casas que se subastan, las cuales han sido tasadas en 25,500 libras mallorquinas. Las personas que deseen tomar parte en la licitacion deberán acudir á los estrados de este juzgado, establecido en la plaza de las Copinas el dia 28 del próximo noviembre á las doce de su mañana que es la hora señalada para el remate, el cual tendrá lugar si la postura es admisible, en la inteligencia de que ademas del precio ofrecido deberá pagar de propio el adquirente todos los derechos y gastos del traspaso. Palma 31 octubre de 1859. —Por mandato de S. S.—Joaquin Pujol y Muntaner.

Recaudacion de contribuciones directas de Palma.

El dia cinco de los corrientes concluye el plazo para verificar el pago del cuarto trimestre de este año. La Recaudacion lo recuerda á los contribuyentes para que hagan efectivas sus cuotas dentro dicho termino á fin de evitarles el recargo, pues que el dia seis siguiente tienen que formarse las listas de los morosos y pasarlas á la administracion segun las ordenes vigentes. Palma 3 noviembre de 1859.—Lorenzo Feliu antes Nicolau.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES Á LA CARGA.

Corbeta Preciosa, de 326 ton., su cap. don Sebastian Bonet, con destino á la Habana su consignatario en Palma los Sres. Villalonga hermanos.

Polaca Sitjar, de 140 ton., su cap. D. Jaime Crespi, con destino á idem: su consignatario en idem D. Antonio Sitjar.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

S. Zacarias profeta, y Sta. Isabel padres del Bautista.

Del padre de S. Juan Bautista, dice el evangelista S. Lucas que predicaba á Cristo recién nacido rey de Israel. Enfurecido Heródes contra el Sto. viejo envió de noche sus verdugos, los que le quitaron la vida entre el templo y el altar.

De la gloriosa Sta. Isabel trata el mismo san Lucas describiendo sus virtudes, su santidad y la visitacion de su prima la Virgen Sma. Despues que el mismo Juan se hubo retirado al desierto, su madre Isabel se retiró á la montaña de Judea y allí vivió santísimamente algunos meses hasta que el Señor quiso llamarla á su eterno descanso.

Cultos.—Para mañana sábado.—En S. Jaime al anochecer tendrá lugar la devocion que todos los sabados se practica en memoria de la inmaculada Concepcion de Ntra. purísima madre Maria. Por todo lo que va sin firma.

El Sr.º de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 7 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Interesante.

Mr. Marignac avisa á sus numerosos parroquianos que acaba de llegar procedente de París, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un gran surtido de vistas y grupos de estereóscopos, estos de nueva invencion estos americanos, todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la Cárcel, tienda núm. 2., en donde permanecerá hasta el 25 del mes presente.

Artículos

nuevamente llegados.

A las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminium, mosayco, dublé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Estereóscopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Aviso.

He llegado á esta capital un dorador el que ofrece sus trabajos dorando toda clase de objetos, como espejos, cuadros, colgaduras para camas y puertas, pies de fanales dorados de iglesias, etc., y todo del mejor gusto que se conoce. Vive calle de las Monjas de la misericordia n.º 41.

Baños

los de la calle de los huertos siguen abiertos mañana y pasado mañana.

El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moraques frente al Teatro principal.

El representante de este bazar no ha escaseado medio ni sacrificio alguno para que en la presente estacion esté provisto su almacén de todas las clases de prendas que el buen gusto economía y capricho de la moda pueden apétecer colocando en armonía los bajisimos precios en proporcion á su buena calidad, elegante corte, y rica construccion.

Asimismo se ha recibido un elegante surtido de talmas para señoras de lo mas moderno y caprichoso que se ha presentade este año en Barcelona.

Nota de precios.

Capas madrileñas cumplidas con sus bueltas de terciopelo y paño muy bueno de 12 y 14 duros una.

Idem de paño bronco y azul tina muy fina con corchetes de plata y bueltas de terciopelo extranjero de 18, 20 y 25 duros.

Raglanes, de terciopelo de lana y otras telas de gusto y novedad rayadas y lisas, de 6 á 40 duros uno.

Raglanes de castor, edredon, ratina y chinchilla, de 12 á 20 duros.

Jaiques paño de todos colores muy finos, de 5 á 20 duros.

Sachs paño negro, mezclas, colores y de castor, de 4 á 8 duros.

Levitas y levisachs paño castor, ratina y chinchilla, de 12 á 20 duros.

Pantalones saten, y castor negros, de 50 á 120 reales.

Idem paten, cuero, y caston con franja ó sin ella de 40 reales á 400 reales uno.

Chaquetas muy bien forradas y acolchadas de 60, 70, 80 y 100 reales.

Idem marsellés que tanta aceptacion tienen en Barcelona de 5 duros á 9 duros una.

Talmas de alta novedad para abrigos de señoras, de 5 á 20 duros una.

Y un abundante y variado surtido de chalecos de todos precios y clases.

NOTA. En vista de la gran afluencia de compradores que en cada estacion se ha observado mas, en este bazar, y que, algunos de ellos no se les ha podido servir de momento ya por haberse agotado sus tallas ó ya porque solicitaban que se les hiciese á medida, el indicado representante siempre solícito á complacer á sus favorecedores se ha provehido de un gran depósito de paños, castores, edredones, chinchillas y ratinas y todas las demas telas de novedad que se han presentado este año tanto de las fábricas del reino como del extranjero, cuyo esmerado corte será dirigido por uno de los mejores profesores en el arte.

SALON

de peluquería de Sendra,

Situado en la plaza de las Copiñas.

En este establecimiento acaba de hacerse una reforma en la que no se ha economizado gasto alguno para proporcionar á sus numerosos parroquianos toda la comodidad que merecen: entre otras, se ha dispuesto con entera separacion el servicio de cada uno para evitar la repugnancia que ocasiona el uso de ropa de otro.

El gabinete destinado á la limpieza de dentaduras es una dependencia que absorve los mayores cuidados del dueño del referido establecimiento, y cotidianamente introduce en él todas las mejoras que están á su alcance.

A continuacion se detallan los precios por abono ó sin él, del modo siguiente:

Salon de peluquería.

Afeitarse, arreglar el cabello y rizar, por un mes. 16 reales.

Id. id. id. sin rizar id. id. 40 »

Gabinete destinado á la limpieza de dentaduras.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 rs.

Teatro del Circulo.

Funcion 15.ª para el sábado 5 de noviembre.

Debutó de la prima donna Sra. Giovanni Fossa-Ferrer y del contraltino Srita. Balbin Alabau.

Se pondrá por 4.ª vez en escena en esta temporada la ópera en 2 actos del inmortal Rossini, titulada.

LA GAZZA LADRA.

Personages.

Ninetta	Sra. Fossa-Ferrer.
Gianetto	Sr. Conti.
Fernando	« Carapia.
Podestá	« De Giovanni.
Pippo	Srita. Alabau.
Fabricio	Sr. Ballesea.
Lucia	Srita. Rey.
Ysacco	Sr. Bottagisi.
Antonio	« Bonnin.
Giorgio	« Papiol.

Coro de aldeanos, jueces soldados etc.

Nota: En vez del final de la ópera la señora Fossa-Ferrer cantará las variaciones de la del mismo Rossini.

LA DONNA DEL LAGO.

Otra. La empresa se hace un deber en manifestar, que el Sr. Carapia, en obsequio á la misma y Sres. abonados ha aceptado con gusto la parte de Fernando á pesar de estar escrita por un bajo-cantante, lo propio que el señor De-Giovanni la de bajo-brillante.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P.O.D.C.

Juan Villalonga

